

Lire et faire lire s'ouvre aux collégiens en Vendée

C'est une première en Vendée. Depuis septembre 2014, deux bénévoles de Lire et faire lire interviennent une fois par semaine au collège André-Tiraqueau à Fontenay-le-Comte. Marie-Pierrette Salva et Annie Grondin lisent des histoires à huit élèves en situation de handicap mental, qui font partie d'une ULIS (Unité localisée pour l'inclusion scolaire). Les bénévoles apportent leurs propres coups de cœur, souvent piochés dans la sélection des Incorruptibles (prix décerné par des jeunes lecteurs).

« L'objectif pour ces tout petits lecteurs est de favoriser le lien intergénérationnel et de changer leur rapport au livre, qu'ils prennent plaisir à écouter des histoires », explique Mme Pineau, la coordinatrice de l'ULIS. L'enseignante est à l'initiative du projet, avec la documentaliste du collège Mme Barré. Elle a contacté la coordination départementale « après avoir entendu Alexandre Jardin, le co-fondateur de l'association, en parler à la radio ».

« Cela doit être un moment d'écoute, un moment où ils se posent, poursuit-elle. On veut les rassembler, créer une bulle, sans qu'il y ait de jugement. » Car, au-delà même de l'acquisition des savoirs de base, se joue l'estime de soi des élèves. Marie-Pierrette Salva tire un bilan très positif de l'expérience. « Si on peut leur être utile, leur permettre de prendre confiance en eux, c'est génial ! »